
Общественная палата Самарской обла-
сти организовала круглый стол, который 
был посвящен вопросам реализации про-
граммы КРТ в г. о. Самара. В мероприя-
тии принимали участие представители 
министерства строительства Самарской 
области, Департамента градостроитель-
ства г. о. Самара и иных профильных 
ведомств. На круглый стол также были 
приглашены представители многоквар-
тирных домов, которые запланированы к 
расселению в рамках КРТ. 
Представители властей объясняли, что 

действующее законодательство пред-
усматривает три возможных варианта 
возмещения собственникам взамен изы-
маемого жилья. Первый – это предостав-

ление выплаты, равноценной рыночной 
стоимости жилплощади. Второй – предо-
ставление равнозначного жилья, которое 
соответствует площади и комнатности 
предыдущего жилья. Третий вариант 
предусматривает возможность доплаты 
собственником с целью предоставления 
ему жилья в более выгодных параметрах. 
Одним из активных участников кругло-

го стола была старшая по дому № 19 по 
ул. Краснодонской Светлана Степанова. 
На сайте администрации г. о. Самара 16 
января 2023 г. был опубликован проект 
постановления о комплексном развитии 
трех несмежных территорий, по которому 
ее дом оказался в одном из расселяемых 
кварталов (в границах ул. Вольской, про-

спекта Кирова, улиц Свободы, Красно-
донской). После этого проводились обще-
домовые собрания, на которых мнения 
людей разделились. На круглом столе 
Светлана Степанова говорила о том, что 
у жителей нет четкого понимания о том, 

как будет реализован механизм КРТ, по 
какой цене будет выкупаться жилье или 
в каком районе оно будет предоставлять-
ся. Заместитель руководителя управ-

Коммунисты всегда шли впереди. 
Освобождая молодую Республику 
Советов от интервентов. Реализуя 
ленинский план ГОЭЛРО. Созда-
вая индустриальную мощь страны 
в годы сталинских пятилеток. Это 
они первыми поднимались в атаку 
в годы Великой Отечественной. Ра-
ботали до седьмого пота, возрождая 
города и сёла. Прорывались в кос-
мические дали. Создавали ракетно-
ядерный щит Родины.
Сегодня КПРФ вновь ведет тяже-

лые бои с капиталистической реак-
цией за право народа идти путем 
правды, добра и созидания – путем 
социализма! Мы настойчиво продол-
жаем дело тех, кто помог возродить 
нашу партию. И мы не имеем права 
обмануть их мечтания и надежды, 
обесценить их труды и свершения. 
Развертывая нашу борьбу, мы при-
званы привести в ряды КПРФ новых 
убежденных, деятельных соратни-
ков, верящих в силу великих идей 
коммунизма.
Товарищи! Мы обращаемся к вам 

в поистине судьбоносный момент. 
Всем уже очевидно, что капитализм 
зашел в полный тупик. Наша пла-
нета вступила в период острых кон-

фликтов и больших перемен. Нерв 
отечественной и мировой истории 
накалился до предела. США и их 
натовские подельники открыто заяв-
ляют о желании уничтожить Россию. 
Чтобы защитить себя, стране нуж-
на принципиально новая политика. 
Именно такую политику предлагает 
наша партия.
Программа КПРФ «Десять шагов 

к достойной жизни» закономерно 
получила многомиллионную под-
держку. Ее одобрили авторитет-
ные ученые и производственники, 
специалисты и эксперты. Она под-
твердила свою эффективность че-
рез работу народных предприятий. 
Плодотворность наших подходов 
продемонстрировали своей работой 
Анатолий Локоть в Новосибирске, 
Сергей Левченко в Приангарье, Ан-
дрей Клычков на Орловщине, Ва-
лентин Коновалов в Хакасии, Алек-
сей Русских в Ульяновской области.
Друзья и соратники! Мы прошли 

с вами большой и трудный путь, 
всегда понимали и поддерживали 
друг друга. И мы хорошо знаем, что 
пополнение партии – это не про-
стое увеличение численности. Это 
работа творческая и вдохновенная. 

Она требует прочной опоры на нашу 
историю и культуру, на ценности 
справедливости и коллективизма. 
Это поистине священная миссия – во 
имя Отчизны, ради будущего наших 
детей и внуков!
Перед нами стоят особые гумани-

стические задачи. В целях спасения 
нашей молодежи, наказанной изуро-
дованным российским образовани-
ем. Для победы над антисоветизмом 
и русофобией. Ради тех, кого опута-
ли лживые витии либерализма, про-
властные охранители многолетней 
деградации, продажные разрушите-
ли души и совести.
В своем «хождении в народ» мы 

обязаны быть яркими и убедитель-
ными. Мы обязаны напомнить о 
том, что полководцы Великой Оте-
чественной войны гордились своей 
принадлежностью к партии коммуни-
стов. В их победных рядах – Георгий 
Жуков и Константин Рокоссовский, 
Александр Василевский и Родион 
Малиновский, Иван Конев и Василий 
Чуйков, Иван Черняховский и Иван 

Баграмян, Федор Толбухин и Нико-
лай Кузнецов.
Наш долг – показывать, как вое-

вали с нацизмом писатели-комму-
нисты: Константин Симонов – автор 
знаменитого «Жди меня», Алексей 
Сурков – создатель проникновенной 
«Землянки», Александр Фадеев – 
автор легендарной «Молодой гвар-
дии», выброшенной «реформато-
рами» из школьной программы. Мы 
призваны напомнить и о гениальном 
творчестве нобелевского лауреата 
Михаила Шолохова.
Нам надлежит поведать, что имен-

но коммунисты явились создателя-
ми великой советской науки, перво-
проходцами в самых перспективных 
областях деятельности. Именно они 
– Сергей Королев и Игорь Курчатов, 
Мстислав Келдыш и Юрий Гагарин, 
Герман Титов и Виталий Севастья-
нов – открывали человечеству кос-
мическую эру.
Мы обязаны рассказать, как леген-

дарные разведчики разных стран по-
могали нашей стране противостоять 

злу. Они делали это не ради корысти, 
а в силу убеждений и личных симпа-
тий к Советской власти.
Давайте чаще называть имена 

коммунистов – выдающихся друзей 
Советского Союза. Представителей 
Компартии Франции Луи Арагона, 
Анри Барбюса и Жана Ришара-Бло-
ка. Члена Коммунистической партии 
Германии Иоганнеса Бехера. Члена 
РКП(б) чеха Ярослава Гашека. Од-
ного из основателей Компартии США 
Джона Рида и ее представителя 
Теодора Драйзера. Члена Компар-
тии Чехословакии Юлиуса Фучика. 
Мы должны доказать и убедить, что 
такие люди составляют цвет миро-
вой культуры, соль земли и гордость 
планеты. Наследовать их убеждения 
– самая достойная, почетная и высо-
кая миссия.
Мы должны объяснить, что злоб-

ные наветы на Ленина – это подлое 
предательство великих идей, кото-
рые никому не убить. Вот и сегодня 
правда о ленинско-сталинской мо-
дернизации все отчетливее просту-
пает на полотне Истории. Эта правда 
в том, что победа Красной Армии в 
Гражданской войне – это ленинская 
победа над Антантой и спасение 
целостности России. Что Победа в 
Великой Отечественной войне – это 
победа сталинской внутренней и 
внешней политики, обеспечившей 
разгром германского фашизма и 
японского милитаризма. Под руко-
водством Коммунистической партии 
советский народ вознес человече-
ство к таким высотам, что лучшие в 
мире умы склонили свои головы в 
глубоком почтении перед гением Ле-
нина и победной поступью Сталина.
Мы только что отметили 100-летие 

образования СССР. Исторические 
подвиги Советского Союза стали 
прямым результатом Великой Ок-
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АКТУАЛЬНО

ГЛАВНОЕ

В Общественной палате Самарской области состоялся круглый 
стол, посвященный вопросам реализации комплексного развития 
территории (КРТ) в г. Самаре. Жители города, чьи дома попали в 
зону КРТ, выразили свои опасения по поводу расселения, которое 
может оказаться не в их пользу. Горожане сформировали свою по-
зицию и просят муниципалитет выступить гарантом их жилищ-
ных прав.

Возрождению нашей партии исполнилось 30 лет. Не-
сколько поколений коммунистов прошли путь от 
антизаконного ельцинского запрета до ведущей оп-
позиционной силы России. До политического объ-
единения, выражающего интересы рабочего класса 
и крестьянства, ветеранов и молодежи, интелли-
генции и защитников Отечества. Организации, 
отбившей все попытки выдавить коммунистов на 
обочину политической жизни. Союза единомышлен-
ников, способного бороться за достойную и счаст-
ливую жизнь трудового народа.

УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ! ДРУЗЬЯ МОИ И СОРАТНИКИ!

ГОРОЖАНЕ ВЫРАЗИЛИ СВОИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО ПРОГРАММЕ КРТ



В нем приняли участие и коммунисты Самар-
ской области во главе с Первым секретарем 
Алексеем Лескиным.
Обращаясь к участникам форума со вступи-

тельным словом, Геннадий Андреевич подчерк-
нул, что только КПРФ предложила альтерна-
тиву тому курсу, который сегодня проводится 
в стране. Также необходимо формирование 
правительства народного доверия. Только 
меры, предложенные коммунистами, позволят 
вывести Россию из того кризиса, в который ее 
втащили так называемые «реформаторы».

– За последние годы мы с вами накопили уни-
кальный опыт. Мы отпраздновали пять столет-
них юбилеев – от 100-летия Великого Октября 
до 100-летия Советской страны. Мы с вами от-
метили 30-летие возрождения нашей любимой 
партии. Этот юбилей был отмечен ярко, убеди-
тельно и очень содержательно. Те, кто готовил 
наши фильмы и ролики, показали свое мастер-
ство, умение трудиться даже в чрезвычайных 
условиях.
Я передаю вам привет от ребят, которые сра-

жаются за Родину в Донбассе и в Новороссии. 
Наши главы регионов Клычков, Русских, Коно-
валов, глава Новосибирска Локоть проехали 
по местам боевой славы отцов и дедов, на ко-
торые сегодня натовцы и американцы обруши-
ли шквал своих атак, развязав войну на ридной 
Украине. Это война натовцев с нашей стра-
ной. И они уже поставили задачу уничтожить 
Русский мир. Впервые в нашей тысячелетней 
истории каждому из нас брошен такой вызов.
Хочу обратить ваше внимание на то, что день 

назад, выступая с трибуны Государственной 
Думы, я указал на зал и напомнил, что здесь 
сидят все министры, депутаты, руководители 
крупнейших подразделений. И всем брошена 
«черная метка». Все под санкциями, под су-
дом, под следствием. Все находятся под при-
целом натовцев. Поэтому мы должны макси-
мально сплотить общество, чтобы одержать 
победу. Но в истории победу над нацизмом и 
фашизмом одерживали только коммунисты. 
Они собрали огромную армию людей доброй 
воли, чтобы одолеть фашизм и водрузить над 
Рейхстагом Красное Знамя Октября, Знамя 
Ленина.
Хочу отметить, что текущий год будут опре-

делять три явления: это исход войны, социаль-
но-экономическая обстановка и региональные 
выборы, а также подготовка к выборам пре-
зидента. Но особо хочу подчеркнуть, что нас 
устроит только один исход войны – это полная, 
безоговорочная победа. Ту победу, которую 
одержали наши отцы и деды, мы должны се-
годня подтвердить. И это должно быть сделано 
в ближайшие месяцы. Потому что натовцы от-
мобилизовали всю свою машину и продолжа-
ют напичкивать Украину оружием. Они просто 
ее приговорили.
Запад сегодня, как средневековая инквизи-

ция, обрушился на славянский и русский мир. 
И мы должны противопоставить этому наш ге-
роизм, достоинство и стойкость. Еще раз под-
черкиваю, что нас спасет только победа, ведь 
мы – народ победы!
В этой связи я попросил бы все информа-

ционно-пропагандистские службы опереться 
на нашу историю. Когда Сталину стало ясно, 
что война с фашистами неизбежна, он уже в 
1931 году начал свой поход против нацизма и 
фашизма. Мы за десять лет построили девять 
тысяч наилучших на ту пору предприятий и 
воспитали поколение победителей. Был под-
готовлен великолепный командный состав. 
Было сделано все, чтобы отмобилизовать 
ресурсы. Поэтому не случайно, что мы в этом 
году отметили восьмидесятилетие разгрома 
фашистов под Сталинградом, где произошел 
перелом в ходе войны.
Хочу напомнить, что Москву отстояли шесть 

сибирских дивизий. Под Сталинградом воева-
ло уже двадцать таких дивизий. Мы тогда суме-
ли все ресурсы Советской страны направить 
на победу. И сегодня перед нами стоит такая 
же уникальная задача.
Сейчас дело во многом за главнокоманду-

ющим Путиным. На личной встрече с ним и 
с Медведевым я особо это подчеркнул. Он 
согласился, что надо было прислушаться к 
нашей партии. Что в вопросах военно-патрио-
тического воспитания и защиты национальных 
интересов мы довольно часто шли впереди. 
Мы с вами всё делали, чтобы спасти авиа-
строительный комплекс и ракетно-космическую
отрасль. Мы с вами многое сделали для того, 
чтобы отбиться от первых атак натовцев, ко-

гда вместе с Харитоновым и большим числом 
наших соотечественников выжимали их из Фе-
одосии. Вместе с украинскими друзьями мы 
через пять дней выдавили их оттуда.
Мы с вами показали пример, как надо бороть-

ся с натовцами, когда они лезли на учения с тя-
желой техникой под Арзамас и пытались орга-
низовать аэродром подскока на родине Ленина,
в Ульяновске. То, что им это не удалось, наша 
заслуга. Мы вместе с Маслюковым все сдела-
ли для того, чтобы восстановить боеготовность 
крупнейших соединений, которые берегут наш 
стратегический паритет.
Но сегодня перед нами новый выбор. Я, вы-

ступая в Думе, сказал, что еще недавно у пар-
тии власти было два выбора: или следовать 
американским традициям и подчинить свои 
интересы англосаксам, встраиваясь в глоба-
лизацию по-американски, или повернуться в 
сторону социализма, социализации и Совет-
ской власти. Но сегодня у страны есть только 
один выбор, потому что глобалисты всех при-
говорили. И для тех, кто этого не понимает, бу-
дет лишь одна дорога – в Гаагу. А как натовцы 
расправляются со своими противниками и оп-
понентами, вы прекрасно знаете.
Перед началом войны в Ираке я встречался 

с Саддамом Хусейном. И докладывал прези-
денту, что есть вероятность предательства со 
стороны чиновников и военачальников. В итоге 
Саддам Хусейн был повешен. Я встречался с 
Муаммаром Каддафи, когда началась война 
против Ливии. К сожалению, он тоже погиб. Я 
долго беседовал с Милошевичем и говорил 
ему, что, если он поддастся американцам, его 
утащат в Гаагу и там уморят. В итоге так и про-
изошло.
Но с нашими руководителями и со всеми 

нами обращение будет еще хуже. Вы это ви-
дите по поведению нацистов и бандеровцев на 
ридной Украине. Поэтому у нас сейчас одна за-
дача и один путь: сплотить все общество, объ-
единиться и одержать победу.
Но для достижения победы надо решить 

три задачи: это мобилизация всех ресурсов, 
сплочение общества и освоение новейших 
технологий. В этом отношении мы с вами 
имеем уникальную историю. И хочу обратить 
внимание на наш уникальный исторический 

опыт. Кстати, когда я изучал стратегию Ста-
лина, то был очень удивлен. Уже в 1931 году 
обратились к Пушкину, обратились к великим 
победителям, обратились ко всей отечествен-
ной истории. Была создана целая серия вы-
дающихся фильмов о победах наших предков. 
И в своем обращении во время легендарного 
парада 7 ноября 1941 года Сталин всех их 
вспомнил.
Хочу привести ряд исторических фактов. 

Князь Дмитрий Донской пришел к Сергию Ра-
донежскому и сказал, что нам предстоит вели-
кая битва. Но Сергий Радонежский предложил 
сначала провести переговоры. Однако эти 
переговоры не увенчались успехом. И тогда 
впервые в истории православия Сергей Ра-
донежский снял обет с двух богатырей, иеро-
монахов Осляби и Пересвета, и благословил 
их с оружием в руках открывать предстоящую 
битву. Такой поступок во многом определил 
ее исход. И после двухдневной сечи родилась 
первая крепкая русская государственность. На 

Куликово поле пришли разрозненные войска, 
а ушел объединенный народ, чтобы создавать 
новое, крепкое, сильное Отечество.
Сколько я выслушал всяких грязных слов об 

Иване Грозном! Но он закладывал в качестве 
крепостей мой родной Орел и Болхов, где учи-
лись родители. Когда мы в Орле поставили 
памятник Ивану Грозному, какой же поднял-
ся вой со стороны «пятой колонны»! Но ведь 
Иван Грозный уже в двадцать шесть лет про-
рубил дорогу по Волге до Персии, открыв воз-
можность для перевозки огромного количества 
товаров в южном направлении. Он прорубил 
окно в Сибирь. Он поставил свою державную 
ногу на балтийском взморье. Он унял с помо-
щью опричнины боярскую вольницу, которая 
уже втаскивала страну под ярмо западных тор-
гашей. Иван Грозный создал крепкое и силь-
ное государство, с которым стала считаться 
вся Европа.
Минину и Пожарскому хватило воли, чтобы 

отмобилизовать всех, когда бояре, эти ту-
шинские «перелеты», предали русскую госу-
дарственность. Минин и Пожарский подняли 
народ, освободили Кремль и Москву. Они ор-
ганизовали первый общерусский собор, на ко-
тором присутствовали все сословия: и сошные 
люди – крестьяне, и стрельцы, и казаки. На со-
боре избрали царя, после чего наступил мир, и 
страна снова стала возрождаться.
Какие только басни и сплетни демократы не 

насочиняли про Петра Первого! Да, он про-
играл под Нарвой, но, вернувшись оттуда, по-
нял: или создадим сильную армию, или погиб-
нем. Тогда он заставил переплавить колокола 
на пушки. Ему и сейчас это иногда вспоминают. 
Но когда Карл XII пошел на Москву, Петр оста-
новил его под Полтавой, расколотил, и после 
этого родилась великая Российская империя. 
Петр стал первым императором, с которым 
считались все в этом мире.
После Бородинской битвы Кутузов понял, что 

если убережет армию, то убережет и страну. И 
на совете в Филях, выслушав всех генералов, 
сказал, что Москву сдадим, но потом погоним 
французов до Парижа. И так и произошло.
Великий подвиг совершил Ленин. Он предло-

жил новую идею: собрать страну под знамена-
ми труда. Он создал для этого великую партию. 

Он предложил три варианта стратегии: от во-
енного коммунизма до НЭПа и плана ГОЭЛРО. 
Ленин заложил те основы, которые позволили 
мирно и демократично на съезде собрать еди-
ный союз братских народов.
Сталин пошел гораздо дальше. Он создал ве-

ликолепную промышленность, замечательную 
науку. Он воспитал целое поколение героев-по-
бедителей. Сталин сумел унять противоречия 
между Лондоном и Вашингтоном и использо-
вал их в качестве союзников в борьбе с фа-
шистами. Кроме того, он парализовал Турцию 
и обезопасил Японию. Вот у кого надо учиться 
тактике и стратегии мобилизации всех сил!
Я все это вам напомнил для того, чтобы вы 

сегодня понимали: нашей государственности 
и Русскому миру брошен самый страшный вы-
зов. Но еще раз повторю, что победить можно 
лишь за счет сплоченности, укрепления под-
линного государственного суверенитета и на-
циональных традиций.
Президент Путин четыре раза за двадцать 

лет менял стратегию. Да, надо было собирать 
страну воедино. И это была правильная поли-
тика. Да, надо было бороться с терроризмом, 
когда был подожжен почти весь Кавказ. И мы 
тогда поддержали президента. Но мы тридцать 
с лишним раз вносили в Думу предложения по 
мирному решению чеченской проблемы.
Да, президент поставил задачу сбережения 

народа. Но она до сих пор не решена, а страна 
по-прежнему вымирает.
Да, Путин поставил задачу войти в пятерку 

самых развитых государств. Но для этого надо 
иметь темпы роста выше мировых, которые со-
ставляют около 3%. А мы уже десять лет кру-
тимся вокруг 1%.
Да, надо остановить вымирание и обнища-

ние народа. Но для этого надо огромные ре-
сурсы направить на нужды всей страны.
Перед Путиным сейчас стоит задача принять 

ответственные решения. Я не знаю до конца, 
о чем он говорил с председателем КНР Си 
Цзиньпином на встрече, которая продолжа-
лась четыре с половиной часа. Но во время 
переговоров я встречался и с Путиным, и с Си 
Цзиньпином. Лидер КНР и КПК поблагодарил 
нас за четкое выполнение всех обязательств, 
закрепленных в меморандуме о сотрудниче-
стве между нашими партиями. Он поблагода-
рил Общество российско-китайской дружбы, 
которое возглавляет Иван Иванович Мельни-
ков. Это Общество вносит огромный вклад в 
пропаганду китайского чуда и китайских дости-
жений. И, пользуясь случаем, я еще раз хочу 
поздравить китайских друзей и лично товари-
ща Си Цзиньпина с переизбранием на высокий 
руководящий пост, а также с принятием новой 
программы развития КНР на ближайшие годы.
Российская власть сегодня должна исполь-

зовать в своей работе два уникальных опыта. 
Это опыт советской модернизации, когда в те-
чение 30 лет средние темпы роста составляли 
14%, и опыт китайского экономического чуда, 
когда темпы роста в течение тридцати лет со-
ставили более 10%. Ничего более яркого и убе-
дительного в мире нет. Поэтому лозунг «Лево 
руля!» должен стать сегодня главным и для 
правительства Мишустина.
Премьер обозначил в своем выступлении в 

Думе ключевые задачи. Да, произошел пово-
рот в сторону развития электроники, приборо-
строения, станкостроения. Да, стали эффек-
тивнее работать некоторые производства. Да, 
появилось понимание, что без современных 
машин, авиации и космоса у нас нет будущего. 
Да, с нашими китайскими друзьями был под-
писан целый пакет крупнейших соглашений. 
Но надо помнить, что в Китае этим процессом 
руководит Компартия. Что КПК – это главное 
чудо, которое позволило китайскому народу из-
бавиться от нищеты. В итоге из нищенского со-
стояния были выведены почти 800 миллионов 
человек, Китай прорвался в космос и стал ве-
дущей державой мира. Вот этому надо учиться 
и брать пример.

С полным текстом информационного
сообщения можно ознакомиться на сайте 

регионального отделения КПРФ
samkprf.ru

тябрьской социалистической революции. При-
ближается столетие первого Ленинского при-
зыва. Партия объявила его в 1924 году после 
ухода из жизни основателя большевизма. В 
ВКП(б) пришла 241 тысяча новых партийцев. 
Ленинские политические уроки убедительны, 
очевидны и доказуемы.
В этом – сила нашей аргументации и наших 

действий. В этом – залог новых побед коммуни-
стов. Каждый день наша правота прорывается 
сквозь смрад агрессивного и циничного капита-
лизма. Она глядит на нас через хронику мас-

совых европей-
ских протестов. 
Сквозь забасто-

вочный дым Франции под звуки «Марсельезы» 
и «Интернационала». Через надежды молодых 
немцев, чтущих имена Карла Либкнехта и Розы 
Люксембург. Она воплощается в невероятной 
стойкости Кубы и КНДР, в выдающихся побе-
дах Вьетнама и головокружительных успехах 
могучего Китая. Красный стяг Великого Октя-
бря и Великой Победы поднимают над собой 
их наследники, вступившие в сражение с бан-
деровщиной и натовской агрессией.
В окна всей нашей планеты рвется «ветер 

слева». Это ветер больших надежд и спаси-
тельных перемен. Только они защитят мир от 

новых братоубийственных войн и разруши-
тельных кризисов, угнетающей бедности и же-
стокой эксплуатации. В отличие от катаклизмов 
природы ветры Истории подвластны воле лю-
дей. Чтобы не остаться беспомощной песчин-
кой в потоке бурных событий, люди давно на-
учились объединяться и бороться вместе.
Коммунистическая партия – вот главный 

инструмент тех, кто служит самым светлым 
идеалам и ценностям на земле. Это та самая 
армия, которая создана сражаться за правду 
и справедливость. За человеческое достоин-
ство. За мир труда и созидания, чести и добро-
ты. Это армия твердой опоры на науку, творче-
ских озарений и самых высоких помыслов.
Каждый из нас, российских коммунистов, 

обязан включиться в дело нового Ленинского 
призыва. Наша партия должна «нарастить му-
скулы», чтобы штурмовать большие высоты. 
Если возьмемся за дело честно и энергично, то 
сможем решить эту важнейшую задачу.
У нас есть особое право – сказать каждому 

достойному человеку: КПРФ – это твоя партия! 
Это твоя надежда и опора! Это твоя муже-
ственная и храбрая защита! В дни судьбонос-
ной схватки добра со злом наша партия наста-
вит на верный путь, укажет дорогу в будущее. 
Дорогу справедливости, дружбы и народовла-
стия, дорогу социализма!

Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ
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(Продолжение. Начало на cтр. 1)

25 марта в режиме видеоконференции состоялось Всероссийское 
совещание партийного актива КПРФ. Его провел Председатель ЦК 
КПРФ Г. А. Зюганов.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

СОСТОЯЛОСЬ ВСЕРОССИЙСКОЕ СОВЕЩАНИЕ ПАРТИЙНОГО АКТИВА КПРФ

ОБРАЩЕНИЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЦК КПРФ ГЕННАДИЯ ЗЮГАНОВА К ГРАЖДАНАМ РОССИИ
УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ! ДРУЗЬЯ МОИ И СОРАТНИКИ!



Как сообщили в минздраве, уком-
плектованность врачами-педиатра-
ми в среднем по области составля-
ет 68%, участковыми педиатрами 
– 78%. Наибольший дефицит специа-
листов наблюдается в Октябрьске, 
Отрадном и Чапаевске, а также в 
Шенталинском и Красноармейском 
районах.

Депутаты приняли решение рас-
смотреть на заседании обществен-
ной комиссии по здравоохранению 
вопрос об обеспечении кадрами, 
сделав акцент на наиболее про-
блемных территориях.

Пресс-служба Самарского
ОК КПРФ

ления развития территорий Департа-
мента градостроительства г. о. Самара 
Петр Артемьев поведал, что выкупная 
цена будет известна после того, как бу-
дет выбран инвестор, с которым можно 
будет сесть за стол переговоров.
Разумеется, жителей многоквартир-

ных домов подобные ответы удовле-
творить не могут. Поэтому Светлана 
Степанова от лица заинтересованной 
общественности озвучила ряд пред-
ложений. Первое: предоставление 
равнозначного жилья должно осущест-
вляться в близлежащих районах зоны 
КРТ (при наличии соответствующего 
желания собственника). Второе: при 
предоставлении денежной компенса-
ции сумма возмещения должна соот-
ветствовать средней рыночной стоимо-
сти одного квадратного метра общей 
площади жилого помещения в соот-
ветствующем муниципальном образо-
вании, которая ежегодно утверждается 
специальным постановлением прави-
тельства Самарской области. Поста-
новлением правительства Самарской 
области от 14 декабря 2022 г. № 1150 
данный показатель для г. о. Самара 
был утвержден в размере 86 868 руб. 
Третье: денежное возмещение должно 
быть защищено от инфляционных ри-
сков. Четвертое: муниципалитет дол-

жен выступать гарантом соблюдения 
жилищных прав граждан.
Специалист юридической службы 

Самарского обкома КПРФ Евгений 
Яндуков, принимавший участие в 
круглом столе, предложил проводить 
оценку рыночной стоимости изымае-
мого жилья на этапе обсуждения
вопроса о вступлении домов в про-
грамму КРТ, чтобы жители могли четко 
понимать, на какую сумму они могут 
рассчитывать. А приход инвестора и 
его издержки – это уже техническая 
часть.
Однако чиновники без энтузиазма 

встретили предложения обществен-
ности. Так, представители городской 
администрации выразили свое не-
желание быть гарантом. Член Обще-
ственной палаты Самарской области 
Виктор Часовских заподозрил горожан 
в том, что они хотят нажиться. 
По итогам круглого стола Евгений 

Яндуков поделился своим мнением с 
корреспондентом газеты «Трудовая 
Самара». По его мнению, власть так 
и не услышала волнующие граждан 
вопросы. Яндуков отметил, что чинов-
ники старались убедить горожан, что 
«все будет хорошо», но никаких гаран-
тий давать не спешат.

Андрей НИКИТИН

Марина ЕРИНА,
депутат Самарской Губерн-
ской Думы, фракция КПРФ:

– Считаю, что депутатское рас-
следование расширит полно-
мочия депутатов как законных 
представителей гражданского 
общества, позволит эффектив-
нее и оперативнее реагировать 
на незаконные действия долж-
ностных лиц и иных руководите-
лей и позволит в будущем ниве-
лировать возможность сокрытия 
прямых доказательств наруше-
ния закона.
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Евгений ЯНДУКОВ,
специалист юридической

службы Самарского обкома КПРФ

– В принципе, программа комплексного развития терри-
торий востребована и сама идея неплохая. Но горожане 
опасаются вступать в программу КРТ, так как не знают, на 
какую сумму им оценят изымаемое жилье или в каком 
районе оно будет предоставлено. Поэтому очень многие 
выступают против и отказываются принимать участие. 
Людям нужны гарантии, что их жилищные условия не 
ухудшатся. 

Светлана СТЕПАНОВА,
председатель совета МКД № 19 по ул. Краснодонской

– Основанием для реализации программ комплексного развития территорий (КРТ) является феде-
ральный закон от 30.12.2020 № 494-ФЗ. Но нельзя забывать, что в основу данной законодательной 
базы положены принципы, цели и задачи государственной жилищной политики РФ, направленной 
на обеспечение улучшения жилищных условий граждан РФ, на обеспечение защиты прав граждан 
и снижение рисков для них при совершенствовании механизмов финансирования жилищного строи-
тельства (майские Указы Президента). Граждане между тем оказались сегодня в самой уязвимой 
позиции с юридической точки зрения. Основная масса потенциальных переселенцев, дома которых 
планируется снести в ходе КРТ, не собиралась никуда переезжать. Для людей вынужденный пере-
езд связан с непредвиденными и незапланированными моральными и материальными издержками. 
Законом (ст. 32.1, п. 7, пп. 3 ЖК РФ) предусмотрено право собственников на получение равнознач-

ного жилья в черте городского округа. Получается, выселить могут в самые отдаленные районы го-
рода, включая мкрн «Кошелев», «Волгарь», 18-й. Кардинальная смена места жительства вырывает 
людей из привычной инфраструктуры, нарушает устоявшийся образ жизни, разрушает многолетние 
социальные связи, что влечет за собой хоть и косвенные, но существенные потери и убытки, меха-
низм возмещения которых никак не учитывается существующим законодательством. Действующая 
ст. 32 (п. 7) ЖК РФ предусматривает возмещение лишь прямых материальных затрат: при опреде-
лении размера возмещения за жилое помещение в него включаются рыночная стоимость жилого 
помещения, общего имущества в многоквартирном доме, в том числе земельного участка под МКД. 
Понятие «рыночная стоимость» в данном контексте – одно из слабых мест нормативно-правовой 
базы КРТ. Сейчас оно не привязано к объективному среднему показателю, ее определяет застрой-
щик, преследующий свои интересы. Отсутствие конкретики, невнятность в формулировках законода-
тельных статей, посвященных КРТ, – это поле для произвольного правоприменения.
Сейчас усилия Департамента градостроительства г. о. Самара нацелены на то, чтобы соблюсти 

интересы застройщика, привлечь его к КРТ. Мотивы властей понятны, так как при КРТ участвуют 
внебюджетные средства, а это экономия для бюджета. Но власти должны понимать, что в данном 
процессе участвуют три стороны: муниципалитет, бизнес-структуры и граждане. По моему мнению, 
чиновники должны прислушаться к мнению граждан, чтобы соблюсти баланс интересов всех сторон. 

ДОБИВАЮТСЯ ГАРАНТИЙ

В Самарской Губернской Думе состоялось за-
седание Комитета по регламенту. В повестке дня 
стоял вопрос об изучении возможности включе-
ния в Закон Самарской области «О статусе де-
путата Самарской Губернской Думы» возмож-
ности проведения депутатского расследования. 
С такой идеей выступила депутат фракции 
КПРФ Марина Ерина. В ходе обсуждения чле-
ны комитета рассмотрели заключение Главного 
управления правового обеспечения аппарата 
Самарской Губернской Думы, по мнению которо-
го, такие поправки будут противоречить действу-
ющему законодательству. В итоге комитет, при-
няв к сведению заключение, принял решение: 
«Вернуться к рассмотрению данного вопроса в 
случае изменения федерального законодатель-
ства». 
Следует отметить, что депутатское расследо-

вание – это форма и способ парламентского кон-
троля. В России институт парламентского рас-
следования введен федеральным законом
№ 196-ФЗ «О парламентском расследовании Фе-
дерального Собрания Российской Федерации». 
В субъектах РФ депутатское расследование 
может быть определено как деятельность спе-
циально созданной депутатской комиссии для 

выяснения фактов и обстоятельств, представля-
ющих большую общественную значимость для 
населения данного региона и носящих негатив-
ный характер, а также для выяснения причин и 
условий их возникновения. Являясь элементом 
сдержек и противовесов, депутатское расследо-
вание направлено на недопущение произвола 
исполнительной власти.
Практика применения депутатских расследо-

ваний с целью защиты интересов граждан уже 
имеется в Республике Татарстан, Алтайском 
крае, Оренбургской, Томской областях и иных 
регионах. Механизм проведения депутатского 
расследования заключается в том, что специ-
ально созданная комиссия получает право за-
прашивать всю необходимую информацию, 
приглашать на свои заседания для дачи объяс-
нений и предоставления информации должност-
ных лиц органов государственной и муниципаль-
ной власти, руководителей или представителей 
общественных и религиозных объединений, 
коммерческих и некоммерческих организаций, 
предприятий независимо от формы собствен-
ности. Также в целях полноты и объективности 
депутатского расследования комиссия может 
производить фотографирование, звукозапись, 

видеосъемку информации, имеющей отноше-
ние к предмету расследования. По итогам сво-
ей работы депутатская комиссия утверждает 
мотивированное заключение с выводами о на-
личии (или отсутствии) нарушений со стороны 
должностных лиц, достоверности поступившей 
информации и т. п. При наличии признаков 
противоправных действий в мотивировочном 
решении отражаются предложения о направле-
нии материалов депутатского расследования в 
правоохранительные органы. 
Марина Ерина рассказала газете «Трудовая 

Самара» о том, что в Самарской области уже 
давно вызрела необходимость введения инсти-
тута депутатского расследования. «К депутатам 
на прием приходят граждане не только со своим 
видением законотворческого процесса. Точнее, 
таких граждан очень мало. В основном приходят 
по вопросу решения тех или иных проблем. На-
пример, кому-то удается в суде доказать, что ему 
приходилось оплачивать коммунальные услуги 
по необоснованному или завышенному тарифу. 
По логике вещей, прокуратура в таких случаях 
должна оспаривать незаконные нормативные 
акты и возбуждать дела в отношении ограни-
ченного круга лиц. Однако на практике такого 
не происходит. Считаю, если бы надзорные и 
правоохранительные органы работали как надо, 
то и к депутатам граждане с такими проблемами 
массово не обращались бы. Поэтому и нужен 
институт депутатского расследования – для за-
щиты интересов граждан», – отмечает Марина 
Ерина.

Андрей НИКИТИН

Об этом шла речь на заседании комитета по здравоохранению Самар-
ской Губернской Думы. Чиновники областного минздрава рассказали, 
что первичную помощь более чем 612 тысячам детей оказывают в 60 
учреждениях здравоохранения и 77 структурных подразделениях регио-
на, работают 2 областные детские больницы и 2 – городские многопро-
фильные. Одной из самых острых проблем является кадровая.

На заседании Комитета по регламенту Самарской Губернской Думы чле-
ны комитета обсудили возможность разработки регионального законо-
проекта в части введения норм о депутатском расследовании. С такой 
идеей выступила депутат фракции КПРФ Марина Ерина. 

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

НУЖНО ДЕПУТАТСКОЕ РАССЛЕДОВАНИЕ

В САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ НЕ ХВАТАЕТ ВРАЧЕЙ-ПЕДИАТРОВ

ГОРОЖАНЕ ВЫРАЗИЛИ СВОИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО ПРОГРАММЕ КРТ

ДЕПУТАТ ОТ КПРФ ПРЕДЛОЖИЛ РАСШИРИТЬ ПОЛНОМОЧИЯ ОБЛАСТНЫХ ПАРЛАМЕНТАРИЕВ



«Путь оказался не из лег-
ких. Но нас не останавли-
вают трудности. Все про-
блемы, произошедшие на 
нашем пути, только укре-
пили нас и окончательно 
убедили в необходимости 
продолжения этой важной 
акции. Хочется поблагода-
рить всех неравнодушных 
и причастных к нашей мис-
сии: жителей Автограда, 

Тольяттинский медицинский 
колледж, администрацию 
ТЦ «Вега», Тольяттинский 
горком КПРФ, а также Павла 
Ефремова, Антона Емелья-
нова и Сергея Шевченко. 
Вместе мы несокрушимы!» 
– подчеркнул участник ак-
ции коммунист Руслан Гу-
бенко.

vk.com/samkprf

На конференции были избраны 
члены районного комитета в количе-
стве 7 коммунистов; 2 коммуниста 
стали кандидатами в члены рай-
кома, также определен состав кон-
трольно-ревизионной комиссии.
Первым секретарем Центрального 

РК КПРФ избран Филатов Степан 
Николаевич, вторым секретарем 
райкома – Кубасов Алексей Алек-
сандрович, секретарем РК по идео-

логии стал Филатов Степан Степа-
нович.
Ветеран партии Богданов Валерий 

Владимирович избран председате-
лем районной КРК.
Делегаты тайным голосованием 

избрали делегатов на LX (внеоче-
редную) Конференцию Самарского 
областного отделения КПРФ.
Поздравляем весь выборный актив 

и желаем плодотворной работы!

https://vk.com/samkprf

На конференции было принято по-
становление о признании работы 
районного комитета КПРФ за отчет-
ный период удовлетворительной.
Тайным голосованием избрали де-

легатов на LX (внеочередную) Кон-
ференцию Самарского областного 
отделения КПРФ.
В завершение конференции перед 

собравшимися выступил кандидат 

в члены ЦК, секретарь Самарского 
обкома КПРФ Сергей Владимирович 
Арсеньев и пожелал всем успехов в 
дальнейшей работе.
Благодарим всех членов Куйбышев-

ского районного отделения КПРФ за 
слаженную и активную работу.

vk.com/oromanova81
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АКЦИЯ

ОФИЦИАЛЬНО

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
ПРОЕКТ «ДЕТЯМ»

КОНФЕРЕНЦИЯ ЦЕНТРАЛЬНОГО РАЙОННОГО ОТДЕЛЕНИЯ КПРФ ТОЛЬЯТТИ

ОТЧЕТНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
КУЙБЫШЕВСКОГО РК КПРФ

Тольяттинские коммунисты и комсомольцы организовали доставку гуманитарного
груза для детей, проживающих на территориях ДНР и ЛНР.

Состоялась конференция Центрального районного отделения 
КПРФ, на которой было принято к исполнению Постановление 
Пленума Самарского ОК КПРФ «О создании Центрального местно-
го районного отделения политической партии «Коммунистиче-
ская партия Российской Федерации» города Тольятти».

Состоялась Х (внеочередная) отчетная конференция Куйбышев-
ского районного отделения КПРФ. В её работе приняли участие 
делегаты всех первичных отделений Куйбышевского района.



Тема передачи: Путин проводит 
переговоры с Си Цзиньпином. Лидер 
Китая назвал президента Российской 
Федерации своим большим другом. 
За переговорами Владимира Путина 
и Си Цзиньпина следил без преувели-
чения весь мир. Российский лидер на-
звал визит председателя КНР знако-
вым событием, которое будет иметь 
последствия для всего мирового со-
общества. Об этом и других новостях 
– в эфире программы «60 минут».
Обсуждая на передаче «60 минут» 

на телеканале «Россия 1» визит в 
Россию председателя КНР Си Цзинь-

пина, председатель Комитета Госу-
дарственной Думы по делам СНГ, 
евразийской интеграции и связям с 
соотечественниками Леонид Калаш-
ников обратил внимание на яркий 
символ на автомобиле кортежа китай-
ской делегации – красный флажок, 
изображающий знамя, которое они 
не меняют вне зависимости от смены 
курса, который провозгласил в свое 
время Дэн Сяопин. Леонид Иванович 
обратил внимание и на то, что это 
не помешало Китаю развиваться по-
следовательно, не уступая своих по-
зиций, хотя они даже раньше нас, в 

1990-е годы, столкнулись с попыткой 
повлиять на уровень безопасности, 
когда Америка раскачивала уйгурский 
вопрос.

«Как и Россия, Китай – многонацио-
нальная страна, и они понимают, на 
что будут пытаться давить. Неслучай-
но они все эти 30 лет, приезжая к нам 
и встречаясь, в частности, с КПРФ, 
тщательно анализировали, почему 
так сложилось, что СССР распался, 
что послужило спусковым механиз-
мом», – отметил депутат.

«Я думаю, сейчас два лидера – один 
из которых не дал подобному слу-
читься в своей стране, а другой, наш 
президент, осознав всю опасность, 
которая исходит от объятий с Запа-
дом, тоже уже предпринял эти шаги 
– находятся в одной лодке. Это лод-
ка, которую сейчас лихорадочно пы-
таются разрушить уже даже такими, 
казалось бы, совершенно нелепыми 
вещами, как Международный уголов-
ный суд», – подчеркнул Леонид Ива-
нович. Он напомнил, что когда наши 
демократы из либеральной команды 
в 1996 году бросились вместе с аме-
риканцами создавать этот суд, КНР, 
единственная из держав, сразу ска-
зала, что нет, им там делать нечего. 
В отличие от РФ. «Конечно, В. В. Пу-
тин, когда пришел, сразу отказался 
от этого участия, не ратифицировав, 
а потом и отозвав подпись. Но китай-
цы, понимая, что эти липкие пальчики 
потом сомкнутся на их же шее, даже и 
не ставили», – сказал депутат.

«Что касается этого МУСа, я специ-
ально получил справочку: за 20 лет 
он вынес всего 4 решения суда и при 
этом потратил миллиард долларов 
на свое существование. Причем вы-
несли решения не в отношении евро-
пейцев, а в отношении африканских 

стран, которые сейчас тоже приехали 
к нам. Вчера я проводил круглый стол, 
где собралось 40 стран из Африки. 
И многие выступающие просили не 
предать их еще раз! А упоминая 90-е 
годы, нам намекали, что и Россия 
успела побывать практически колони-
ей Запада», – отметил Калашников.
Леонид Иванович обратил внимание 

и на то, как быстро китайцы разви-
ваются: еще недавно мы поставляли 
им минеральные удобрения. Сегодня 
они берут у нас газ и производят их 
сами. «Перед развалом Советского 
Союза самое крупное в Европе произ-
водство минудобрений – карбамида, 
аммиака – располагалось в Самар-
ской области: завод «Тольятти-Азот». 
В 90-х его приватизировали. И где, вы 
думаете, эти приватизаторы сейчас? 
Уже 15 лет здесь вообще не появля-
ются! Отец – в Лондоне, сын – в Нью-
Йорке. СССР построил лучшее пред-
приятие, а теперь коллектив не знает, 
как выжить. За 30 лет ни одной новой 
установки не было поставлено», – 
рассказал депутат.

«Поэтому я уверен, что сейчас един-
ственно правильный путь – суверен-
ный. И очень важно выходить из всех 
международных структур типа ПАСЕ, 
ограничивающих нашу суверенность. 
Когда некоторое время назад обсуж-
дались изменения в Конституцию, 
коммунисты интересовались вопро-
сом, почему остается превалирова-
ние внешних решений над внутрен-
ними. У Америки ровно наоборот. Вот 
сейчас наша страна должна к этому 
вернуться. Мы должны пересмотреть 
либеральную Конституцию, в которую 
нас втянули», – заявил Леонид Ива-
нович.

По материалам «России 1»
vk.com/samkprf

ФГБУ «Санаторий «Лесное» создано на базе част-
ной кумысолечебницы «Лесное» ставропольского 
купца В. Н. Климушина, открытой в 1910 году.
Санаторий рассчитан на 320 коек для лечения боль-

ных туберкулезом органов дыхания, мочеполовой, 
костно-суставной систем и других локализаций. 
Санаторий обслуживает более 70 регионов России.
Занимает почти 26 гектаров соснового бора, нахо-

дящегося в географическом центре города Тольят-
ти.
В 1988 году завершилось строительство семи-

этажного лечебно-спального корпуса с пищеблоком, 
столовой, киноконцертным залом и другими служ-
бами. В 2007 году учреждение лицензировано Рос-
здравнадзором на осуществление медицинской дея-
тельности по 24 видам.
Начиная с 2001 года санаторий ориентирован на 

лечение больных туберкулезом с сопутствующи-
ми заболеваниями. В первую очередь это сахарный 
диабет, язвенная болезнь желудка и 12-перстной 
кишки, бронхиальная астма и хронические бронхи-
ты, цистит, простатит, а также лечение такого 
достаточно серьезного осложнения противоту-
беркулезной химиотерапии, как токсический (лекар-
ственный) гепатит. Больные с сахарным диабетом, 
бронхиальной астмой, ревматоидным артритом 
принимаются со своими базисными медикаментами 
на весь срок лечения.
Принимаем на оздоровление и профилактическое 

лечение больных, находящихся в 3 
группе диспансерного учета. 

НАШИ КОНТАКТЫ

Тольятти, Лесопарковое шоссе, дом 2, 
строение 34

тел. (8482) 290109
тел. (8482) 259600

s.lesnoe@sanlesnoe.ru

История нашего санатория

В 1910 году ставропольский купец и 
предприниматель В. Н. Климушин закон-
чил в молодом сосновом бору сооружение 
из кирпича и бревен двухэтажного здания 
с печным отоплением – кумысолечебни-
цы.
В газетах были даны объявления об от-

крытии здравницы, и «летняя кумысо-ле-
чебная санатория «Лесное» приняла пер-
вых больных туберкулезом».
Главным врачом санатория стал В. Н. Зо-

лотницкий, опытный практик и специалист по тубер-
кулезу, известный общественный деятель. В санатории 
применялись передовые по тем временам методы ле-
чения туберкулеза: туберкулин, электризация, имелись 

лаборатории и солярий. В степи неподалеку от сана-
тория было организовано подсобное хозяйство, имев-
шее до двухсот лошадей (дойных маток и жеребят), где 
получали кобылье молоко. Из него мастера санатория 
по особым рецептам вырабатывали лечебный напиток 
– кумыс. За курортный сезон производили до 45 тысяч 
бутылок кумыса, который не только использовался в са-
натории, но и шел на продажу.
В «Лесное» приезжали со всей России в основном состоя-

тельные люди, так как плата за сезон равнялась 200 
рублей серебром. Курорт приобрел настолько широкую 
известность, что даже из-за границы – из Турции, Фран-
ции – прибывали на лечение дипломаты и высокие лица.
Санаторий был хорошо обустроен: цветники, скульп-

туры, фонтан, беседки. Имелось электрическое осве-
щение, вода из артезианского колодца поднималась
мотором. Желающие могли заказать конный экипаж для 
прогулок.
В годы Первой мировой войны военное ведомство ис-

пользовало санаторий как госпиталь для излечения ра-
неных солдат и офицеров.
В 1918 году частный санаторий был национализирован 

и передан в ведение Ставропольского уездного отдела 
здравоохранения. Директором его была назначена
Е. М. Крупени, фтизиатр, сотрудник Ленинградского
института туберкулеза.
Санаторий не раз менял свое название. Его называли 

санаторием имени Пятой Армии, а одно время он носил 
имя Троцкого.

В двадцатые и тридцатые годы, для которых ха-
рактерны вспышка и распространение туберку-
леза по всей России, санаторий стал базой кури-
ровавших его московских клиник и был загружен до 

предела. Здесь разрабатывались методы оператив-
ного лечения болезни и эффективного кумысолечения.
Большую работу по совершенствованию санатория 

проделали в это время главные врачи: Л. Р. Гехтман,
А. А. Азарх, Ф. В. Кочен. 
В жизни санатория было немало поворотов. В первый 

год Великой Отечественной войны в Ставрополь из Мо-
сквы перевели военный Институт иностранных языков. 
Центр подготовки военных переводчиков находился в 
«Лесном». Руководил курсами генерал-лейтенант
Н. Н. Биязи. Среди курсантов были С. Львов, Е. Ржевская, 
О. Трояновский, В. Этуш, А. Эшпай и другие. Многие впо-
следствии стали известными писателями, дипломата-
ми, артистами и композиторами. С 1941 по 1943 г. было 
подготовлено две тысячи военных специалистов.
Еще не отгремела Великая Отечественная, а санато-

рий уже стал принимать больных по профилю. Работал 
он сезонно, только в летнее время, и в 1950 году смог 
принять около ста больных.
В шестидесятые годы санаторий перешел на кругло-

годичное функционирование, что позволило закрепить 
медицинские кадры, обслуживающий персонал и, самое 
главное, обследовать и лечить большее количество 
больных. Известность санатория была огромна. Из всех 
уголков Советского Союза приезжали сюда больные ту-
беркулезом, чтобы получить квалифицированное обсле-
дование и лечение, увезти веру и надежду на излечение.
В это время санаторием руководили главные врачи

А. Е. Павлоцкий, А. Е. Орленко, А. В. Кленин.
Шло время. Ветшали и приходили в упа-

док деревянные купеческие строения. Они 
уже не могли вместить всех нуждавшихся 
в лечении. Само время поставило вопрос о 
реконструкции санатория.
Завидное упорство и терпение понадо-

бились главному врачу В. И. Коровину, что-
бы начать и завершить строительство 
семиэтажного спально-лечебного корпуса 
на 360 мест с пищеблоком, столовой, ки-
ноконцертным залом и другими службами, 
который в 1989 году встал в лесу вровень с 
вековыми соснами.
Этот участок Ставропольского бора, 

где подпирали небо бронзовоствольные 
сосны, до 2010 года был почти заповед-
ный. Здесь царили тишина и покой, воздух 
чистый, напоенный сосновым и ягодным 
ароматом, пахло лесной прелью и гриба-
ми. Сохранялся подлесок. Не коснулась 
бора демографическая перенасыщенность 
большого города, придвинувшегося вплот-
ную, но так и не переступившего пока эту 
грань.

В настоящее время здесь лечатся больные туберкуле-
зом более чем из семидесяти регионов России.

На правах рекламы
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ТРИБУНА

ЛЕОНИД КАЛАШНИКОВ: «МЫ С КИТАЕМ В ОДНОЙ 
ЛОДКЕ, КОТОРУЮ ПЫТАЕТСЯ РАЗРУШИТЬ ЗАПАД»

20 марта председатель Комитета Государственной Думы по де-
лам СНГ, евразийской интеграции и связям с соотечественника-
ми Леонид Калашников выступил в программе «60 минут».

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà



– Уважаемые коллеги! Уважаемые члены 
правительства!
Накануне наступления 2020 года на 

встрече с президентом страны Влади-
миром Владимировичем Путиным я 
сказал ему: «Вы сформулировали стра-
тегические задачи. Прежде всего – за-
дачу войти в пятерку ведущих держав 
мира. Страна, которая обладает третью 
мировых запасов природных ресурсов, 
должна быть в числе наиболее развитых 
государств планеты. В противном случае 
ее разорвут на части». Другие важней-
шие задачи, которые были поставлены 
президентом, – выйти на мировые тем-
пы развития, составляющие три с лиш-
ним процента в год, и сделать все, чтобы 
остановить вымирание и обнищание на-
рода. Кроме того, было необходимо, что-
бы наша страна освоила новейшие тех-
нологии. Но для этого была нужна очень 
сильная, профессиональная команда.
Тогда, Михаил Владимирович, и начало 

свою работу правительство под вашим 
руководством. И должен сказать, что вы 
уже первым своим выступлением нас об-
надежили. Потому что понимали: новый 
кабинет министров выполняет роль, по 
сути дела, спецназа, который должен в 
кратчайшие сроки решить сложнейшие 
задачи. 
Но итоги этого года определит исход вой-

ны. Он также определит все, что связано 
с социально-экономической ситуацией и 
настроениями граждан. Пока что цены 
по-прежнему растут, «коммуналка» доро-
жает, а настроения в некоторых регионах 
очень тревожные. Кроме того, ситуацию 
будут определять и выборы – как в мест-
ные органы власти, так и предстоящие в 
следующем году выборы президента. 
Надо отдать вам должное: ваш отчет 

носит комплексный характер. Хочу на-
помнить, что за последний год в Государ-
ственной Думе выступили четырнадцать 
министров. В частности, министр ино-
странных дел Сергей Викторович Лавров 
выступал дважды – по понятным сооб-
ражениям. Также отчитались два вице-
премьера – Новак и Хуснуллин. И сде-
лали это профессионально и грамотно. 
Мы поддержали все их ключевые идеи. 
Но надо иметь в виду, что сегодня перед 
всеми нами, независимо от партийной 
принадлежности, национальности или 
вероисповедания, стоит главная зада-
ча: обеспечить победу. Поэтому теперь, 
после того как мы выдержали, устояли, 
удержались, необходимо сделать реши-
тельные стратегические шаги. Вы сегод-
ня наметили программу, соответствую-
щую этой цели. Но она требует дружной, 
согласованной работы всех подразделе-
ний.
Прежде всего, мы должны осознать, 

что Русскому миру, нашей цивилизации 
и культуре объявлена война. А война – 
это то, что требует принципиально иных 
решений. Первое – это максимальная 
мобилизация ресурсов. Но пока лично я 
ее не вижу. 
Кроме того, надо сделать все, что необ-

ходимо для сплочения общества, которое 
сегодня расколото. Подлинное единство 
общества невозможно, если в нем имеет 
место серьезное социальное расслое-
ние. А сегодня почти у половины граждан 
доходы не превышают 20 тысяч рублей в 
месяц. Также надо обеспечить талантли-
вым людям простор для творчества. Но 
для этого требуются качественно иные 
условия. Важнейшие из них – принципи-
альное увеличение государственных ин-
вестиций в науку и образование, улучше-
ние профессиональных и материальных 
условий труда наших ученых, вузовских 
преподавателей, учителей. 
На мой взгляд, спасительная победа 

наступит только тогда, когда мы пой-
мем, что надо обобщить опыт, который 
накоплен за последние сто лет. И кото-
рый дал самый эффективный результат. 
У нас есть уникальный опыт Советской 
страны, развивавшейся на протяжении 
тридцати лет ленинско-сталинской мо-
дернизации средними темпами по 14% 
в год. Есть опыт китайских реформ, бла-

годаря которым в течение тридцати лет 
ежегодный рост экономики Китая состав-
лял более 10%.
Недавние встречи руководителей Рос-

сии и КНР, с которыми я позавчера об-
щался, свидетельствуют о том, что вы-
страиваются новая политика и новый 
курс. И программа, которую вы будете 
реализовывать совместно с председа-
телем Правительства КНР Ли Цяном, за-
служивает безоговорочной поддержки.

Наша партия давно установила самые 
тесные отношения с Компартией Китая. 
Мы вместе с лидером КПК Си Цзиньпи-
ном подготовили меморандум, который 
сегодня успешно реализуется. Мой пер-
вый заместитель и первый заместитель 
председателя Государственной Думы 
Иван Иванович Мельников возглавляет 
Общество российско-китайской дружбы. 
Во время недавней пресс-конференции 
в информационном агентстве ТАСС мы 
подробно рассказали о том, что сдела-
но нами на этом направлении. Наша 
команда, руководители партии и ее пар-
ламентских фракций – как в Госдуме, так 
и в региональных парламентах – много-
кратно посещали Китай. Мы побывали 
во всех провинциях, лично знакомы с 
руководителями КНР и можем опираться 
на твердую поддержку с их стороны. Я 
бы очень хотел, чтобы и команды других 
парламентских партий, а также структур 
исполнительной власти учитывали этот 
опыт. Он вам обязательно пригодится!
Еще не так давно у нас было два ва-

рианта выбора: или глобализация по-
американски, или советизация, возвра-
щение к опыту социализма. Убежден, что 
сегодня остался только один выбор. По-
тому что глобализация по-американски 
уже предъявила нам «черную метку». 
Западные глобалисты обнаглели до та-
кой степени, что наложили санкции на 
всех, сидящих в этом зале: министров, 
депутатов, руководителей законодатель-
ной и исполнительной власти, а также на 
целые трудовые коллективы. Более того, 
они предъявили обвинения в уголовных 
преступлениях руководителям нашей 
страны. Так что дальше ехать некуда! 
И надо давать жесткий, предельно кон-
кретный, ясный и четкий отпор в ответ на 
такие действия. Прежде всего, его надо 
давать в финансово-хозяйственной об-
ласти. И для этого у нас с вами есть не-
обходимые ресурсы и решения. 
На мой взгляд, самая большая угроза 

сегодня – это угроза внутреннему суве-
ренитету. Президент четко сформулиро-
вал ключевую стратегическую задачу: 
суверенитет, национальные традиции и 
ценности. Мы двумя руками «за»! Но без 
внутреннего суверенитета эта задача не-
решаема. 
Наш внешний суверенитет обеспечен 

ракетно-ядерным паритетом. Что каса-
ется участников специальной военной 
операции, то мы им оказываем активную 
помощь. И делаем это с первого дня. 
Вместе с моим заместителем Владими-

ром Ивановичем Кашиным отправили 
уже 105 гуманитарных конвоев. Это 18 
тысяч тонн различных товаров и про-
дуктов. Мы вместе с ныне покойным
Иосифом Давыдовичем Кобзоном создали
движение «Дети России – детям Донбас-
са». В результате 12 тысяч детей получи-
ли от нас поддержку, и сейчас мы каждый 
день помогаем им. 
Но требуется укрепление внутреннего 

суверенитета, прежде всего – экономи-
ческого. Невозможно накопить ресурсы, 
необходимые для устойчивого роста 
экономики, технологического прорыва 
и масштабного импортозамещения, не 
осуществив национализацию минераль-
но-сырьевой базы и индустриализацию 

страны. Премьер-министр в своем се-
годняшнем докладе обозначил шесть 
ключевых приоритетов в соответствии с 
посланием президента. И мы их активно 
поддерживаем. Но мы также неоднократ-
но предлагали использовать уникальный 
опыт наших ведущих ученых и специали-
стов: Алферова, Мельникова, Кашина, 
Харитонова, Коломейцева, Савицкой, 
Останиной. Это опыт создания учебно-
производственной базы и новых школ, 
институтов и объединений. И его можно 
реализовывать во всех индустриальных 
центрах. Мы готовы поделиться этим 
опытом и вместе с вами провести соот-
ветствующие семинары.
Что касается финансового суверени-

тета, то не хочу никого обидеть, но это 
полное безобразие, когда за год войны 
из страны вывели 260 миллиардов дол-
ларов! Кроме того, 350 миллиардов дол-
ларов российских средств были аресто-
ваны за рубежом. Таким образом, общая 
сумма наших финансовых потерь за по-
следний год превысила 600 миллиардов 
долларов! На такие деньги можно не 
только Новороссию, но и всю страну от-
строить! 
Первый вице-премьер Белоусов со-

брал олигархов и попросил у них 300 
миллиардов рублей, чтобы закрыть дыру 
в бюджете. Но олигархи вовсе не торо-
пятся идти навстречу правительству в 
этом вопросе. Даже в такое непростое 
время им явно не хочется делиться со 
страной своими капиталами. Хотя у них 
в карманах и на счетах скопился в общей 
сложности 81 триллион рублей! Сред-
ства, втрое превышающие размер феде-
рального бюджета!
Международное объединение «Окс-

фам» выпустило доклад, который рас-
пространялся во время Давосского эко-
номического форума. Он назывался 
«Выживание богатейших». В нем гово-
рится, что даже сами западные богачи 
предлагают увеличить их налоги на 50%. 
Хотя прогрессивный подоходный налог 
и так не составляет в ведущих странах 
Запада менее 30%. А у нас, по сути, про-
должает действовать плоская шкала на-
логов, при которой богачи отчисляют в 
казну такую же долю своих доходов, что 
и самые бедные. Это не просто неспра-
ведливо, но и неразумно с точки зрения 
интересов государства и общества. Нам 
надо проявить волю и характер в этом 
вопросе. Здесь речь не только о соци-
альной справедливости, но о выжива-
нии страны. Поэтому нужно быть прин-

ципиальными и предельно жесткими. 
Теперь о том, что касается технологи-

ческого суверенитета. «Аэрокосмиче-
ская долина» – это ваша идея, Михаил 
Владимирович. Мы с вами ее подробно 
обсуждали. Вы нашли дополнительные 
100 миллиардов рублей для финансиро-
вания электроники, станкостроения, при-
боростроения. Вы сами – блестящий спе-
циалист в этой области и разговариваете 
с любыми производственниками на абсо-
лютно понятном им языке. Но инновации 
требуют более активной и действенной 
поддержки. Совместно с Китаем у нас реа-
лизуются три космические программы. 
Фактически уже началась битва за Луну, 
то есть битва за будущее. Нужно макси-
мально активно и ответственно действо-
вать в этой области. Необходим подход к 
решению проблем такого уровня, полно-
стью соответствующий сложности совре-
менных задач. 
Наша фракция в Государственной Думе 

готова активно участвовать в этой рабо-
те. В частности, у нас замечательно ра-
ботает дважды Герой Советского Союза, 
космонавт, ученый Светлана Евгеньевна 
Савицкая. Так что давайте сложим наши 
потенциалы! От этого и тем ребятам, ко-
торые сейчас находятся на поле боя, ста-
нет на порядок легче.
Я не хочу раскрывать некоторые детали, 

но скажу, что наши губернаторы-коммуни-
сты проехали всю линию фронта длиной 
в тысячу километров, начиная от Херсо-
на. Каждую неделю мы навещаем своих 
ребят на передовой и даем им все необ-
ходимое. Это наша принципиальная по-
зиция, и мы будем это делать постоянно. 
Что касается политического суверени-

тета. Я обращаюсь к руководителю «Еди-
ной России» Владимиру Абдуалиевичу 
Васильеву: нам необходимо привести в 
норму выборы! Не должно быть никаких 
дистантов, никаких трехдневок и никакой 
«чернухи». В качестве примера вновь 
возвращаюсь к победе на выборах главы 
Хакасии нашего кандидата Валентина 
Коновалова. С тех пор, как он возглавил 
регион, в эфир были выпущены семь с 
половиной тысяч грязных сюжетов, на-
правленных на его дискредитацию. Хотя 
он абсолютно честный и достойный че-
ловек. И к кому я ни обращался, никто 
не может остановить тех, кто занимается 
этой грязью. Мы обязаны все сделать, 
чтобы прекратилось подобное безобра-
зие! Это необходимое условие сплочен-
ности, способной обеспечить нашу об-
щую победу! 
И есть еще такое понятие, как духовный 

суверенитет. Ведь без русского языка, 
русской духовности, без многонацио-
нальной культурной политики нам не ре-
шить ни одной проблемы. Но за послед-
ние десятилетия 80 миллионов человек в 
мире потеряли возможность говорить на 
русском языке. 
Русский мир – это целая цивилизация. 

Чего сегодня испугались наши западные 
противники? Они испугались того, что 
впервые русская цивилизация складыва-
ет потенциалы с китайской и индийской. 
Эти три великие цивилизации готовы 
предложить мир, в котором будет главен-
ствовать порядок, а не диктат, где будет 
править не эксплуатация, а справедли-
вость, высокая культура и духовность.
Однако суверенитет начинается с лич-

ного достоинства. И если у вас хорошая 
зарплата, приличная пенсия, если вы 
чувствуете себя уверенно, то и в семьях 
будут рождаться дети, а государство ста-
нет процветающим. Но для этого надо 
начинать с поддержки «детей войны», 
с введения горячего питания для стар-
шеклассников, с действенной помощи 
многодетным семьям. С того, чтобы уста-
новить такой прожиточный минимум и та-
кой минимальный размер оплаты труда, 
которые действительно позволят преодо-
леть массовую бедность. То есть увели-
чить их в полтора-два раза в сравнении 
с нынешними явно недостаточными пока-
зателями. Тогда мы решим очень многие 
проблемы. 
Я еще раз хочу поблагодарить премьер-

министра, министров и всех депутатов. 
Сегодня как никогда требуется сплочение 
общества и наше единство. Нам на всех 
нужна одна победа! Мы за ценой не по-
стоим!

kprf.ru

Г. А. ЗЮГАНОВ НА ОТЧЕТЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
РФ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ: «МЫ ЗА ЦЕНОЙ НЕ ПОСТОИМ!»
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23 марта в Государственной Думе состоялся отчет Правительства РФ. Перед 
депутатами выступил премьер-министр М. В. Мишустин. Затем состоялись 
выступления представителей парламентских фракций. От имени фракции 
КПРФ выступил ее руководитель Г. А. Зюганов.

КПРФ



Коммунист, ветеран
Великой Отечественной войны 
Адольф Павлович Савинов

На 94-м году ушел из жизни один из старейших коммуни-
стов Самары, член партии с февраля 1953 года, ветеран 
Великой Отечественной войны, доцент СГАУ Адольф Пав-
лович Савинов. Это был Коммунист с большой буквы, умный 
и принципиальный человек. Многие коммунисты гордятся 
тем, что именно он дал им свою рекомендацию по вступле-
нию в партию, всегда поддерживал и помогал. Адольф Пав-
лович многие годы был бессменным руководителем Школы 
молодого коммуниста, учил молодежь, передавая ей свой 
бесценный опыт и знания. Искренние соболезнования род-
ным и близким.

Самарский ОК КПРФ
Октябрьский РК КПРФ
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САМАРА:
БЕЗЫМЯНКА (КИРОВСКИЙ)

8 (937) 070 14 00
-

ПРОМЫШЛЕННЫЙ
8 (927) 204 20 09

-
КУЙБЫШЕВСКИЙ
8 (903) 334 34 09

-
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

8 (927) 200 93 32
-

КРАСНОГЛИНСКИЙ
8 (903) 302 11 11

-
САМАРСКИЙ

8 (996) 743 59 29
-

СОВЕТСКИЙ
8 (927) 208 55 54

-
ЛЕНИНСКИЙ

8 (927) 749 86 46
-

ОКТЯБРЬСКИЙ
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-
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-
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-
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-
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-
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-

КИНЕЛЬ:
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-
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-

ПОХВИСТНЕВСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 004 77 98

-
СЕРГИЕВСКИЙ РАЙОН:
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-

НЕФТЕГОРСКИЙ РАЙОН:
8 (917) 951 11 74

-
КОШКИНСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 754 78 90
-

БОГАТОВСКИЙ РАЙОН:
8 (937) 078 46 01

-
БОРСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 204 37 94

-
ЕЛХОВСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 702 61 99
-

КАМЫШЛИНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 736 54 57

-
КИНЕЛЬ-ЧЕРКАССКИЙ РАЙОН:

8 (927) 719 36 62
-

КРАСНОЯРСКИЙ РАЙОН:
8 (929) 700 8263

-
БЕЗЕНЧУКСКИЙ РАЙОН:

8 (939) 712 97 73
-

СЫЗРАНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 770 84 42

ПО ВСТУПЛЕНИЮ
В КОМСОМОЛ:
8-904-732-3182

Группа «ВКОНТАКТЕ»:
vk.com/lksm_samara

ПОРА
ДЕЙСТВОВАТЬ – 
ВСТУПАЙ В КПРФ! 
ЕСТЬ ВОПРОСЫ?
ЗВОНИ!
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ТРИБУНА

НЕКРОЛОГ

Уважаемый Вячеслав Викторович, уважае-
мые коллеги! Эта неделя пленарных заседаний 
проходит в очень ответственное время.
Впереди отчет правительства за год, прошед-

ший с момента начала специальной военной 
операции. Да, многое сделано для того, чтобы 
экономика выстояла под первыми ударами 
санкций Запада, обеспечена в основных чер-
тах макроэкономическая устойчивость.
Однако пока что обстановка остается край-

не неблагоприятной. Более 300 миллиардов 
долларов валютных резервов оказались за-
морожены, совершенно очевидно, что их ни-
кто не вернет. Отсутствие действенных мер по 
борьбе с бегством капитала привело к уходу из 
страны еще более чем 250 миллиардов долла-
ров, а это само по себе более 20% ВВП. Даже 
если сделать поправку на ситуацию с экспор-
том и уходом крупных компаний – это все равно 
слишком много.
При этом доходы граждан только по офици-

альной информации снизились на 2%. Неко-
торые пытаются нас убедить, что это хорошо, 
ведь вроде доходы могли упасть еще ниже. 
Однако ориентироваться надо не на плохой 
или худший результат, а на хороший и лучший. 
Происходит дальнейшая ползучая коммерциа-
лизация основных социальных благ – образо-
вания и здравоохранения.
Реализация права на жилье связана с крайне 

обременительной ипотекой и тяжелым грузом 
ложится на плечи простых российских семей: 
уже сейчас закредитованность народа состав-
ляет порядка 27 триллионов рублей, а средний 
платеж по ипотеке составляет порядка полови-
ны заработной платы заемщика.
Неразрешимые противоречия между трудом 

и капиталом не только никуда не исчезли, но и 
продолжают нарастать. Резонансные выступ-
ления курьеров «Яндекса» в конце прошлого 
года и получивший широкую известность не-
давний протест сотрудников Wildberries четко 
показывают, как монополии сами толкают тру-
дящихся на защиту своих прав против произ-
вола крупного частнокапиталистического биз-
неса. Своей железной пятой олигархия давит и 
простого труженика, и мелкого предпринимате-
ля, и интеллигента, и рядового служащего.
На фоне того, что против России ведется ги-

бридная война, уже имеющая не только эко-
номический, дипломатический, информацион-
ный фронты, но и непосредственно «горячую» 
стадию, – казалось бы, властям следовало 
бы попытаться максимально сплотить обще-
ство: поддержать обездоленных, обуздать ап-
петиты зарвавшейся олигархии. Однако этого 
не происходит. Более того, именно руками го-
сподствующего класса делается многое, чтобы 
вызвать раздражение и хмурое недовольство у 
миллионов трудящихся.
То, как работают политические администрато-

ры в России, вызывает, мягко говоря, много во-
просов. Власть не нашла в себе мужества от-
метить на государственном уровне 100-летие 
СССР, отдать дань уважения эпохе великого 
труда и великих преодолений, славных побед 
и небывалых прорывов. Побоялась власть и 
возможности восстановить историческую спра-
ведливость к 80-летию Сталинградской битвы 
– переименование города на Волге так и не со-
стоялось. Есть все основания полагать, что в 
приближающиеся святые майские дни, в День 
Победы 9 мая, мы снова увидим позорную и 
стыдливую драпировку мавзолея В. И. Ленина. 
При этом в школьной программе как был, так 

и остается А. И. Солженицын, клевещущий на 
нашу советскую Родину. В Москву продолжают 
пытаться тащить филиал этого дикого либе-
рального капища – Ельцин-Центра. Никуда не 
делся из Ростовской области и памятник пособ-
нику нацистов, возглавлявшему казачью диви-
зию СС атаману Краснову.
Продолжаются преследования политических 

активистов, коммунистов и левых патриотов. 
Так и не пересмотрен приговор о тюремном за-
ключении для Владимира Бессонова, лишили 
депутатского статуса смелого лидера обще-
ственного мнения Николая Бондаренко, только 
недавно вышел из тюрьмы профсоюзный акти-
вист Кирилл Украинцев, скостили часть срока, 
но продолжают держать в качестве своеобраз-
ного политического заложника руководителя 
фракции КПРФ в Иркутском законодательном 
собрании Андрея Левченко, продолжается су-
дебное преследование в отношении многих 
наших товарищей по партии. Идет поток черну-
хи в отношении народного губернатора, главы 
Республики Хакасии Валентина Олеговича Ко-
новалова, которому власть не простила его вы-
страданной и абсолютно заслуженной победы 
на выборах.
Все эти и многие другие проявления – недву-

смысленные свидетельства того, что классо-
вая суть господствующей верхушки нисколько 
не изменилась. Три десятилетия назад нашу 
страну насильно затащили в мировую капита-
листическую экономику на правах зависимого 
сырьевого придатка, и именно в этой незавид-
ной роли наша держава, увы, пребывает до сих 
пор. Именно с разрушением СССР и отказом 
от социализма были посеяны те зерна раздора, 
которые сегодня дали обильные всходы, плодя 
напряженность и конфликты на постсоветском 
пространстве. Именно в этом и есть главная 
причина сегодняшних событий на Украине. 
Экономикой России, а значит, по большому 
счету, и страной в целом, по-прежнему рулит 
крупный капитал, все еще главным образом 
ориентированный на вывоз из страны ее при-
родных богатств.
Наши же оппоненты, наоборот, действуют 

весьма энергично. Можно сколько угодно по-
тешаться над дряхлеющим Байденом, но США 
– это главный империалистический хищник 
планеты. За минувший год они во многом пре-
успели: вернули на территорию США многие 
производства, вытеснили российский бизнес 
с европейских рынков, фактически втянули в 
НАТО остававшиеся долгие десятилетия ней-
тральными Швецию и Финляндию, заключили 
новые военные союзы, сплотили силы Запада 
на почве русофобской истерии, показали всему 
миру, что в России далеко не все благополучно 
и с военной мощью. Пока что в противостоянии 
с этим хищником и его сателлитами Россия в 
ее капиталистическом обличии выглядит, пря-
мо скажем, не очень убедительно.
А ведь наиболее надежными союзниками 

России были и остаются именно левые силы 
по всему миру. Это было самым убедительным 
образом продемонстрировано еще в 2017 году, 
когда 132 делегации приехали в нашу страну 
по случаю 100-летней годовщины Великой Ок-
тябрьской социалистической революции. Это 
не менее убедительно видно и в последнее 
время: именно коммунистические, рабочие, 
левые партии и движения проводят по всему 
миру акции против НАТО, против эскалации 
конфликта с Россией, против поставок во-
оружений киевскому режиму. Между прочим, 

объем этих поставок просто огромен: военная 
помощь Запада Украине в прошлом году соста-
вила – только вдумайтесь! – половину от всего 
мирового экспорта вооружений. Поэтому под-
держка России левыми политическими силами 
чрезвычайно ценна и хорошо заметна прямо 
сейчас, когда проходит визит в нашу страну 
председателя Китайской Народной Республики 
товарища Си Цзиньпина.
Это первая его зарубежная поездка после 

переизбрания, и то, что он на фоне всех про-
исходящих событий предпринимает ее именно 
в Россию, обладает глубоким символическим 
смыслом и большим значением. Китай добил-
ся колоссальных успехов: вывел порядка 800 
миллионов человек из бедности, увеличил за 
20 лет ВВП в 11 раз, создал самую разветвлен-
ную сеть скоростных железных дорог, превра-
тился в космическую державу. Сочетание марк-
сизма-ленинизма с национальной спецификой 
дало блестящий результат.
Нам нужен наш собственный промышленный 

подъем, и здесь каждый регион мог бы внести 
свой вклад в общее дело. Москва, например, 
могла бы перестать осваивать промышленные 
зоны под жилую и коммерческую застройку, 
начать активнее использовать их по прямому 
назначению. В советское время в Москве было 
более 2.000 промышленных предприятий, это 
был центр передовой науки и производства, 
а в рыночное время столица превратилась в 
торгово-развлекательную площадку. Поэтому и 
видим город контрастов: с одной стороны, пы-
шущие роскошеством витрины магазинов, а с 
другой – 720 тысяч человек в Москве живет в 
нищете.
Все сказанное означает, что на фоне больших 

внутренних и внешних проблем Россия уже 
сейчас стоит на распутье. Катиться дальше по 
уже показавшей свою полную историческую 
обреченность капиталистической колее значит 
вести к угасанию сил нашей державы, даль-
нейшему вымиранию населения, постепенно-
му исчезновению нашей великой культуры. Но 
есть иной путь: обрести новое, принципиально 
иное качество. Поднять на знамя символы тру-
да и справедливости, восстановить социально 
ориентированные отношения в экономике и 
обществе, добиться равенства возможностей 
и проложить дорогу в лучшее будущее. Все 
мероприятия давно готовы и сформулированы 
в инициативах и законах, которые предлага-
ет КПРФ: современная наука и исторический 
опыт, национализация ключевых отраслей и 
предприятий, плановое управление эконо-
микой на основе итеративной динамической 
модели межотраслевого баланса, введение 
прогрессивной шкалы на доходы богатых, уже 
не ремонт, а реанимация избирательного за-
конодательства на основе предложенного ком-
мунистами проекта Избирательного кодекса, 
восстановление подлинно социальной полити-
ки на основе наших инициатив «Образование 
для всех», законопроектов о лекарственном 
и медицинском обеспечении, отмена опосты-
левшей людоедской пенсионной реформы, 
программа возрождения сельских территорий, 
новая индустриализация на основе передовых 
технологий и многое другое.
Уже даже президент вынужден был признать, 

что коммунисты были правы по ряду вопро-
сов внешней политики, а в вопросах безопас-
ности и вовсе зачастую шли впереди власти. 
Не будет преувеличением сказать, что и во 
всех прочих ключевых вопросах экономики и 
социальной жизни коммунисты тоже правы. 
Социалистическое возрождение России – это 
единственный путь, способный гарантировать 
выживание страны и ее народа. Коммунисты 
обладают политической волей, чтобы идти по 
этому пути, уверен: народ нас поддержит.

kprf.ru

На заседании Государственной Думы 21 марта депутат Денис Парфе-
нов выступил от имени фракции КПРФ с оценкой происходящих се-
годня в стране и на международной арене событий. Публикуем текст 
выступления Дениса Парфенова.

ДЕНИС ПАРФЕНОВ: «КЛАССОВАЯ СУТЬ РЕЖИМА НЕ ИЗМЕНИЛАСЬ»
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В январе, феврале, марте 2023 г. материальную помощь 
«Трудовой Самаре» и обкому КПРФ оказали: 

КПРФ: Арсеньев С. В., Думлер С. В., Зезенкова Г. П.,
Парамонова И. И., Помазанова В. П., Приходько С. П.,

Саенко А. П., Сираздинов Д. Г.

Тр. С.: Лякаев В. А., Минчук В. С.
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.
Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!
У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на страни-
цах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых анти-
народных действиях российских властей, узнать о том, что 
предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).
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òîâàðèùåé ïî ïàðòèè

 ГОРБУНОВУ НИ
НУ НИКОЛАЕВН

У

 ФИЛЯКИНА ВАЛ
ЕРИЯ ВАСИЛЬЕ

ВИЧА

ТОЛЬЯТТИНСКИЙ ГОРКОМ КПРФ 

ГО
ЛЯКИНА ВАЛЕР

ИЯ ВАСИЛЬИНА ВАЛЕР Я ВАС
ФИЛЯКИ

ТОЛЬЯТТИНСКИЙ ГОРКОМ КПРФ

Поздравляем вас с днем рождения и от всего сердца желаем 

крепкого здоров ья, уважения и любви близких людей, пре-

красного настроения, бодрости духа и доброй улыбки на лице. 

Желаем, чтобы не возраст диктов ал вам услов ия, а вы – воз-

расту. Пусть каждый миг наполняется счастьем!

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

И если подвиг Ю. А. Гагарина никому повторить уже не 
удастся, то представить себя конструктором ракеты вы 
легко сможете! Совместно с Самарским обкомом КПРФ ре-
дакция объявляет конкурс на лучший макет ракеты. Это 
может быть 10-сантиметровая карманная миниатюра или 
двухметровый шедевр конструкторской мысли. Это мо-
жет быть всем известная ракета «Союз» или не имеющий 
аналогов в мире «Буран». Или же это может быть какой-то 
воображаемый космический корабль. Главное условие – это 
должно быть сделано вашими руками!
Победители конкурса получат отличные подарки от Пер-
вого секретаря Самарского обкома КПРФ, заместителя 
председателя Самарской Губернской Думы Алексея Лескина.
Ракеты можно приносить в редакцию газеты «Город Н-ск. 

2000» по адресу: Новокуйбышевск, ул. Молодежная, 1, офис 
202, с понедельника по пятницу с 10:00 до 14:00.
Подведение итогов 10 апреля 2023. Имена победителей бу-
дут опубликованы 14 апреля в газете «Город Н-ск. 2000».

КОНКУРС

ДЕНЬ КОСМОНАВТИКИ – 12 АПРЕЛЯ!
Приближается День космонавтики – 12 апреля. В этот день в 1961 
году офицер Советской Армии коммунист Юрий Гагарин первым 
из людей вышел в космическое пространство. Наша Родина от-
крыла новую эру в истории человечества. Миллионы мальчишек 
огромной Страны Советов в одночасье захотели стать космо-
навтами и инженерами ракетно-космической техники.


